

Chapitre 9

Les Mouvements Sociaux

Le Club Lions

Le Club Lions de Lefavre a vu le jour le 26 mai 1979 et était composé de 35 membres. Son entrée au sein du Club Lions International fut parrainée par le Club Lions de Vankleek Hill.

Le Lionisme a pour devise: « Nous servons ». Les objectifs du Club Lions de Lefavre sont de :

- recueillir des fonds pour les distribuer aux personnes dans le besoin;
- venir en aide aux aveugles;
- participer activement au bien-être de la communauté dans le domaine de la santé, des loisirs, de l'éducation, de l'environnement, etc.;
- répondre efficacement aux demandes d'aide;
- avoir un esprit enthousiaste et positif pour servir dans le plaisir.

Voici une rétrospective des innombrables réalisations, activités et levées de fonds que le club a organisées depuis sa fondation, dont certaines se répètent encore annuellement :

- Tirage d'un véhicule tout terrain en 1983
- Tirs de chevaux
- Course de lits
- Parmi les grands accomplissements du Club Lions de Lefavre, il y a eu de 1985 à 1989 les cinq « Festivals des Mangeux de M'lasse » avec des artistes de grande renommée (voir Festival des Mangeux de M'lasse).
- Tirage de 10 000 \$ de 1986 à 1988

- La plus prestigieuse des réalisations du club fut la confection de la plus grosse crêpe au monde au profit de l'Hôpital pour enfants de l'Est de l'Ontario en 1988 (voir Record Guinness de la plus grosse crêpe).
- Tirage d'une automobile en 1989
- Organisation du carnaval pendant plusieurs années
- Parade de mode en 1993
- Promotion du programme « Sans drogue » à l'école
- Prise des empreintes digitales des enfants de la paroisse
- Soutien continu de la Maison des Jeunes par son aide financière et par son implication dans la surveillance et l'organisation d'activités
- Soutien financier de La Popote Roulante de Lefavre pour l'achat de plateaux et de vaisselle nécessaires pour la livraison de repas chauds
- Tournois de pêche à l'achigan (voir Tournoi de pêche à l'achigan, chapitre sur La rivière des Outaouais)
- Tournois de balle dont le 25^e est prévu en juin 2004. Le tournoi de balle se déroule toujours la deuxième fin de semaine de juin, du vendredi soir au dimanche soir au parc municipal. Il s'agit d'un tournoi amical. Le coût de l'inscription est de 100 \$ par équipe de 10 joueurs. Sur les lieux, les membres du Club Lions et des bénévoles s'occupent à diverses tâches : le restaurant, le bar, l'entrée sur le terrain, l'arbitrage des parties, la cabane de l'annonceur, le marqueur officiel et la piscine à Bozo. Une bourse de 1 600 \$, basée sur 16 équipes, est offerte aux équipes gagnantes et finalistes du A et du B et catégorie familles. Ce tournoi compte parmi les meilleures levées de fonds de chaque année. Les profits varient entre 4 000 \$ et 6 000 \$ selon le nombre d'équipes participantes, les spectateurs et les bonnes grâces de Dame Nature.
- En 1999, on rend un hommage spécial aux personnes âgées de Lefavre à l'occasion de l'Année internationale des personnes âgées. Un banquet leur a été offert gratuitement pour les remercier et souligner leur implication dans la communauté de Lefavre. D'ailleurs, le Club Lions collabore aux activités du Club Entre Amis de Lefavre aussi souvent que nécessaire.
- En 1999, le Club Lions aménage un mini parc au quai de Lefavre. La clôture est déménagée, le terrain défriché et l'endroit muni d'un barbecue et de tables de pique-nique. De 1999 à 2002, le Club Lions a déboursé pour l'entretien de ce parc.

- En 2000, le Club Lions est l'instigateur d'un party de rue afin de rassembler la communauté pour fraterniser et s'amuser. Depuis, c'est le Club de conservation de chasse et pêche qui organise l'événement.
- En l'an 2000, le Club Lions décerne ses premières bourses d'études. Une bourse de 1 000 \$ fut créée pour un(e) étudiant(e) au niveau collégial ou universitaire, en 2001 une autre de 200 \$ pour un élève du secondaire et une troisième au montant de 100 \$ pour l'élève le plus méritant au niveau primaire de l'école de Lefavre. La bourse pour l'école St-Joseph est baptisée la bourse « Aline Couture » en mémoire de feu Madame Couture qui fit carrière dans l'enseignement à Lefavre pendant de nombreuses années. Les récipiendaires sont :
 - au niveau collégial ou universitaire : Nathalie Carrière (2000), Mathieu Ménard (2001), Eric Charbonneau (2002) et Nicholas Lavoie (2003);
 - au niveau primaire : Annie Lalonde (2001), Guillaume Couture et Maxim Gourgon ex aequo (2002) et Maxime Lavoie et Nathalie Sarrazin ex aequo (2003);
 - au niveau secondaire : les bourses vont à des élèves d'un peu partout qui fréquentent l'école secondaire de Plantagenet et dont nous ne sommes pas nécessairement informés des noms.



Membres du Club Lions de Lefavre (*dénote les membres fondateurs):

1^{re} rangée : Claude Yelle (trésorier), Luc Poulin (président), Lise Lavoie (secrétaire)

2^e rangée : Hélène Lavoie, Hélène Ouellette, Yves Laviolette*, Yves Lacombe*

3^e rangée : Jacques Lavoie*, Richard Séguin, Henri Chartrand, Martin Bourgeois, Ronald Lavoie*, Marc Lavoie

Absents sur la photo : Mario Wathier, Conrad Laniel* et André Séguin

- En 2001, le Club Lions prend l'initiative d'embellir la rue Lajoie en parrainant l'installation de 11 bancs et poubelles dont une partie des coûts est commanditée par les commerces de notre communauté, et de 44 jardinières de fleurs aux couleurs vives en collaboration avec la municipalité. Depuis 2001, le Club Lions

défraie les coûts pour l'achat et l'entretien des fleurs qui rehaussent la beauté de notre village.

- Depuis les deux dernières années, un rallye automobile met à l'épreuve la patience et la débrouillardise des participants. Cette activité a lieu en septembre et l'inscription comprend le rallye, le souper et des prix. La levée de fonds est d'environ 400 \$.



Luc Poulin, Président et Lise Lavoie, Secrétaire

- Au cours de l'année 2002-2003, le club Lions a parrainé le comité de survie de l'école St-Joseph de Lefavre pour la publicité et la promotion de l'école et l'a appuyée dans ses démarches.
- En 2004 aura lieu le 5^e tournoi de golf au profit des bourses d'études. Le tournoi « meilleure balle » qui a lieu en septembre comprend entre 20 et 25 quatuors. Un souper est servi et des prix sont remis aux participants. Cet événement rapporte environ 1 000 \$ en profits.
- Une visite annuelle aux personnes âgées du Centre d'accueil Mon Chez Nous à l'occasion de Noël est toujours à l'agenda du Club. Les musiciens de Lefavre jouent, chantent des chansons à répondre et font même quelques « steppettes » pour mettre de l'entrain et de la bonne humeur dans le cœur de nos aînés. Le Père Noël Lions distribue des petits cadeaux à chacun d'eux. Les breuvages sont offerts aux résidents et à leur famille. La fête est toujours très appréciée de tous.
- La distribution annuelle de cadeaux aux enfants d'âge préscolaire de la paroisse par le Père Noël Lions est une tradition qui existe depuis une vingtaine d'années. Au cours des premières années de cette activité, les membres du Club Lions visitaient environ 65 enfants et en 2003, la liste comptait environ 25 noms. Le Père Noël se rend à la maison de tous les enfants d'âge préscolaire de la paroisse et apporte à chacun un cadeau. Il se prête volontiers aux séances de photographie avec les bouts de choux.
- Deux fois par année, le Club Lions organise une collecte de sang en collaboration avec le Club Lions de Plantagenet et les Chevaliers de Colomb d'Alfred.
- Participation aux activités paroissiales dont le souper paroissial annuel
- Implication dans la communauté
- La vente des billets Nevada au Marché du Coin et à l'Hôtel Prescott à Alfred est une source importante de gains pour le Club.

- Le Club Lions distribue environ 20 000 \$ par année dans la communauté. D'innombrables dons vont aux handicapés, aux familles défavorisées, aux hôpitaux, à l'école St-Joseph, à l'église de Lefavivre, à la bibliothèque de Lefavivre, aux associations et organismes locaux.
- Le Club Lions parraine les « Fêtes du 125^e de la paroisse St-Thomas de Lefavivre ». Un don de 20 000 \$ a été remis au Comité du 125^e pour aider à financer le projet.

Le Club Lions fête en 2004 son 25^e anniversaire de fondation. Il est fier de tous les accomplissements réalisés depuis ses débuts. Ses 17 membres débordent d'énergie, de générosité, de bonne volonté et du désir d'aider à améliorer la vie de la communauté de Lefavivre.

Le Club Entre-Amis

Le Club Entre-Amis de Lefavivre fut fondé en février 1974 sous le nom du Club de l'Âge d'Or Mgr Charbonneau. Les membres du comité fondateur étaient : Ernest Malette, président; Lionel Paquette, vice-président; Aline Poulin, secrétaire; Arthur Gascon, Nazaire Chevrier, Irène Malette, Juliette Paquette, Marie-Louise Bédard, Françoise Yelle, Wilfrid Cléroux, Alphonse Yelle, Adélard Colle, Clémence Clément, Laurette Poirier et Laura Clairoux, directeurs.

En 2003, suggéré par la Fédération des aînés et des retraités francophones de l'Ontario, et afin de rajeunir leur club, la majorité des membres votent pour le nouveau nom « Le Club Entre-Amis de Lefavivre ».

Au début de la fondation, les membres se réunissaient à la salle de l'Hôtel de Ville que les membres du Conseil leur prêtaient de bonne grâce. En septembre 1977, le Centre communautaire de Lefavivre devient l'endroit désigné pour leurs rencontres. Ils se rassemblent les jeudi soirs pour danser en ligne, jouer aux cartes, à la pétanque et autres et, le quatrième jeudi de chaque mois, pour un souper communautaire et divertissements.



Groupe d'artisanat du Club Entre-Amis de Lefavivre
1^{re} rangée : Lucille Poulin, Georgette Chartrand et Fernande Yelle
2^e rangée : Rita Colle et Raymonde Poulin

Le Club Entre-Amis compte actuellement 92 membres. Ils souhaitent la bienvenue aux nouveaux membres; c'est une bonne façon de fraterniser. Le comité du Club en 2003 est composé de :

Lucille Poulin, présidente

Alma Racine, vice-présidente

Jacqueline Boucher, secrétaire

Thérèse Lacombe, trésorière

Georgette Chartrand, Rita Colle et Colombe Carrière, directrices



Club Entre-Amis de Lefavre

Voici tous les membres du Club Entre-Amis de Lefavre :

1^{re} rangée : Alma Racine, Marie-Blanche Chartrand, Thérèse Lacombe, Jacqueline Boucher, Rita Colle, Lucille Poulin, Colombe Carrière, Georgette Chartrand et Gilles Tanguay, curé

2^e rangée : Roger Racine, Aline Poirier, Jacques Lalande, Philippe Boucher, Maurice Poulin, Louise Demers, Raymonde Poulin et Gérard Chartrand

3^e rangée : Sr Marthe Bossé, Sr Gabrielle Régner, Fernande Yelle, Jeannine Racine, Lucie Campbell, Henri Gascon, Georgette Boucher, Marcel Demers et Léo Poulin